

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

(SEGUNDA EPOCA.)

Año III.

Mahón, viernes, 13 de Octubre de 1871.

Núm. 675.

Este periódico se publica todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 38. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 4 mañana.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE

El Menorquin.

CARTAS PARISIENSES.

MI BARÓMETRO.

I.

Mi barómetro es magnífico! No es de *cuveta*, ni de *sifon*, ni de *cuadrante*, ni *aneróide*; no es un Fortin, ni un Gay Lussac, ni un Bunten, ni un Breguet.

Y sin embargo, no hay en toda Europa un instrumento más exacto.

Mi barómetro es un barómetro papa, un barómetro infalible.

Cuando él marca tempestad, todos los demonios andan sueltos.

Cuando marca lluvia, hay un diluvio.

Cuando marca buen tiempo, la celeste bóveda rivaliza en lo *serenísima* con el ex-regente Serrano.

II.

Mi barómetro es un gran barómetro! Hace tres años que le tengo a mi servicio (sin que él lo sepa) y nunca me ha engañado.

Gracias a él, la presión político-atmosférica me revela todos sus misterios.

Porque mi barómetro no es un barómetro ordinario.

Es un instrumento maravilloso que me predice con exactitud matemática los altibajos de la política española.

Mi barómetro no gasta mercurio. Este metal es demasiado plebeyo para un instrumento de su categoría. Su columna es de oro, columna que, por un hábil mecanismo, sube y baja a medida que el aire de ciertas regiones es húmedo ó seco.

Mi barómetro es un barómetro *ventri-potente*.

Un barómetro condecorado con un sin número de cruces y placas.

Un barómetro flexible de cintura a pesar de su protuberante abdomen, y no menos flexible de principios.

En ciertos momentos solemnes, gasta casaca bordada, calzon corto y zapato de hebilla.

Mi barómetro no puede meterse en un estuche.

Ni ponerse en un cuadro.

Ni mucho menos colgarse de un clavo.

Pero se cuelga perfectamente de la teta del presupuesto.

IV.

¿Cómo se me ocurrió la idea de servirme de él?

Van ustedes a verlo.

Hacia ya algún tiempo que había es tallado la gloriosa de Setiembre.

En el departamento de las Comunicaciones había entonces de director un se-

ñor Don Venancio que dió en la gracia de confiscarme todos mis periódicos.

A oscuras completamente respecto a las cosas de España, me dije:

—«Qué diablo! yo no puedo permanecer así... Aunque hace ya ocho años que estoy *civilizándome* en la moderna Atenas, todavía soy español, y no puedo olvidar que nací en las orillas del histórico Guadalete...

(Con qué disimulo facilito datos a mis futuros biógrafos, eh?)

«Necesito saber lo que por allá pasa, necesito saber lo que hacen aquel Rive-ro de mi corazón, aquel Figuerola de mi alma, aquel Sagasta de mis entrete-las, aquel...

«Eureka! — grité dándome una palma-da en la frente — ya tengo un baróme-tro!... un barómetro que no podrá mar-carme los campanillazos presidenciales del uno, ni los prodigios rentísticos del otro, ni las contorsiones bilioso-parla-mentarias de Mateo, pero que, a lo ménos, me marcará el estado de aquella atmósfera, y algo es algo.»

Y dicho y hecho: dirigí la vista a este barómetro fenomenal, y, desde en-tónces, me importa un comino que don Venancio almacene mis periódicos bajo su butaca.

V.

Como ustedes habrán podido com-prender, mi barómetro es un barómetro de carne y hueso.

Pero no está hecho de la madera de los simples mortales.

Su cabeza se pierde en las nubes de la elocuencia.

Y su masa individual, que es bastan-te respetable, desaparece completamen-te bajo el barniz de la presunción.

Mi barómetro anda en coche, huella con su aristocrática planta las alfom-bras de los palacios y hace muchísimo tiempo que la diplomacia no tiene para él secretos de ninguna especie.

Todos los grandes oradores de la an-tigüedad, todos los grandes diplomá-ticos contemporáneos son junto a él seres liliputienses.

Mi barómetro es verdaderamente olímpico.

Su voz de bajo profundo, semeja el bramido del huracán ó la detonación de un cañon Krupp.

Cuando mi barómetro arenga a la mu-chedumbre, cosa que ya no hace sino en las grrrrrandes circunstancias, la muchedumbre se prosterna... y los cris-taleros se frotan las manos, porque no queda un vidrio de ventana en diez le-guas a la redonda.

Mi barómetro es un señor barómetro!

VI.

Mi barómetro es como Dios: — para él no hay imposibles.

La escala de sus conocimientos es in-finita.

El dedo de mi barómetro es la pala-nca de Arquímedes.

Con un punto de apoyo en una mo-narquía, es capaz de remover un mun-do de lucrativos destinos.

Apesar del volumen de mi barómetro, su elasticidad es asombrosa.

Tanto, que se atreve a pasar por el ojo de una aguja, siempre que al otro lado del ojo le pongan Vds. una presi-dencia de ministros ó una embajada.

Mi barómetro es un barómetro pira-midal!

VII.

Tales son los servicios que me ha prestado, que, si pudiera venderse, no le daría ni por cincuenta mil duros de sueldo.

Como mi barómetro tiene algo de pa-tri-arca, su admiración es grande por todo lo que se refiere a las épocas pa-triarcales.

Sin embargo, mira con profundo des-precio a los pastores de la antigua Ar-cadia, porque entre sus nevados reba-ños no tenían ni siquiera un carnero de oro... Miserables!

VIII.

Entre las estupendas cualidades de mi barómetro, figura una que bastaría ella sola para formar la reputación de diez hombres.

Mi barómetro es un barómetro salva-dor!

¡Cuánto ha salvado en este mundo!

Sus medallas por esta meritoria vir-tud son innumerables.

Mi barómetro salvó una vez a la reina.

Mi barómetro salvó otra vez al país.

Mi barómetro volvió a salvar a este último otras cincuenta veces.

Y además, mi barómetro ha salvado siempre, en todas las tormentas reac-cionarias ó revolucionarias... *la caisse!*

Mi barómetro es un barómetro de gran talento!

IX.

«Necesito decir a ustedes que mi ba-rómetro se llama...»

—Hombre, por María Santísima, si hace media hora que lo sabemos! ¿Quién puede ya dudarle con semejantes señas?

—Entonces, no hay para que nom-brarle, y ya que ustedes son tan pers-picaces, seguiré llamándole *mi baró-metro*.

Y ustedes pueden hacer lo mismo, aunque no sea más que por la parte que tienen en su dorada existencia.

X.

Manera de servirme de mi barómetro.

¿Está mi barómetro en ferro-carril, camino de los Pirineos?

El cielo político de España amenaza tempestad, pero tempestad ligera que puede disiparse con cuatro palizas.

¿Permanece mi barómetro algún tiem-po en Madrid?

Tiempo revuelto.

¿Va y viene al y del palacio de la pre-sidencia?

Lluvia de pasteles.

¿Ocupa el sillón presidencial del Con-greso?

Depresión democrática y humedad monárquica.

¿Vuelve a las orillas del Sena?

Tiempo sereno.

¿Se queda en las orillas del Sena, ape-sar de haber en Madrid nubarrones car-gados de electricidad?

Tormenta furiosa.

Este último indicio es infalible!

Mi barómetro es bravo, y si ustedes le apuran, bravo hasta la temeridad. Pero mi barómetro es también filósofo y sabe que no es higiénico ni prudente meterse en los avisperos.

En esos herengenes, el barómetro de más valor puede arriesgar el consa-bido tubo... digestivo y ¡qué diablo! la patria no exige siempre tan crueles sacrificios.

Además, la patria puede salvarse al-guna vez ella sola.

Y ¿no es posible salvarla también a distancia?

Esto sin contar que hay pérdidas ir-reparables.

Un Breguet, si se cae de la chimenea ó si se desprende del clavo, puede re-emplazarse.

Mi barómetro no se reemplaza, por-que es único en su género, y hace per-fectamente en no esponerse a que le rompan el tubo.

Ya ven Vds. que mi barómetro es un barómetro que no se muerde el dedo.

XI.

Cuando yo le conocí, personalmente, lucía en todo su esplendor el sol de Al-colea.

Era en el circo de Recoletos.

Había *meeting* y se discutía una cues-tion muy negra, la de la esclavitud cu-bana.

El himno de Riego (¡pobre himno!) acariciaba nuestros oídos.

Yo estaba sentado en el último pelda-ño de una gradería, frente a una ven-tana abierta.

Habían hablado ya Castelar, Moret, Figueras y otros oradores.

De pronto, se oye un estampido que decía:

—«¡Ciudadanos!...»

No pude oír más.

La columna de aire desalojada violentamente por aquella voz de trueno, me levantó como si fuera una arista y me hizo salir por la ventana.

Era mi barómetro que acababa de to-mar la palabra para defender la explota-ción del hombre por el hombre.

¡Mi barómetro es un barómetro hu-manitario!

XII.

Gran aficionado a la historia natural.

Noticias Generales.

De La Igualdad :

Los radicales continúan tocando el violon. Con un énfasis pasmoso, dicen que el ministerio no merece una oposición seria, y que no debe morir en gran batalla, sino en pequeños escaramuzas.

¡Pues allá lo veredes!

Estos candidos radicales no ven jamás lo que está retocado de la parte de sus narices.

Que el Ministerio es insignificante, ya se ve solo con medir las personas que lo componen; pero se ve también que se le ha escogido de tan cortas dimensiones justamente para que pueda escurrirse y desvanecerse durante cuarenta días, y tan desconocido, para que se pierda el tiempo en buscarle el sitio de las cosquillas. Un ciego ve asimismo que el ministerio es Sagasta disfrazado y dividido. Y, por último, una persona cualquiera, como sea prudente y avisada, conoce a la simple vista que conviene, sin perder tiempo, dar golpes sobre el uno y los otros, sobre Sagasta y los ministros, que los golpes irán siempre contra la reacción.

Pero los radicales, con toda su olímpica magestad, perderán el tiempo en preparar los alfileres para pincheros, en vez de coger de seguida la estaca para magullarles los huesos sin tardanza.

En la tontería llevan el castigo. A nosotros ni nos vá ni nos viene en la cuestión.

Buena ocurrencia ha tenido el que inventó el nombre de *calamares* para los fronterizos de Sagasta.

Nosotros la tomamos en el sentido de que este señor, con su gracia morena, tizna todo lo que toca.

Otros dicen que alude a la circunstancia de que estos animalitos (los calamares y fronterizos) se guisan con su propia tinta.

A algunos toman la ocurrencia en el sentido de que los calamares se parecen a las arañas y a otras sabandijas.

De todas maneras, el nombre es gracioso y lo emplearemos, por supuesto con prudencia, para no gastarlo.

¡Calamares! Todavía no nos hemos acostumbrado a escribirlo con claridad; tanta es la gracia que nos hace este nombre.

Sobre la indiferencia y el ningún caso con que fué recibido el Ministerio de los oficiales de órdenes de D. Praxedes el de los *inaguantables*, tuvo la desgracia de ser felicitado, desde París, por D. Salustiano Olózaga. ¡Pobre Ministerio! Después de este telegrama, no tiene remedio, su próximo muerte es inevitable.

Hay quien piensa que mientras la Tertulia progresista enaltece y declara *inviolables* los derechos consignados en el título 1.º de la Constitución, don Praxedes está muy ocupado en su gabinete redactando el proyecto de reglaminación de los mismos. No fuera extraño; es cuestión de gustos y apreciaciones que en nada afectan la *union* y *concordia* del partido progresista democrático, autor de la Constitución que rige.

El ministerio *cursi-calamar* ha debutado con un acto propio del profundo conocimiento de la vida pública que tienen todos sus individuos.

A fin de *popularizarse* ha rebajado **116.000 REALES CADA AÑO!!!** los sueldos de los ministros, pretendiendo con esto dar una lección a los anteriores, que se asignaban mayor suma, si bien imponiéndose el mismo descuento de 20 por 100, y dándosela de hecho al señor Sagasta, que sin ningún escrúpulo ni descuento alguno ha venido cobrando imperturbable los 6000 del pico, hasta que *voluntariamente y cansado* del mando renunció a ellos para fundar la iglesia calamar.

Como los actuales ministros duraran todo lo mas una semana en el poder, no les cuesta este reclamo inserto en *La Correspondencia* mas de 25 duros a cada quisque.

Y además, la cosa no merece la pena: ó el sueldo de 96.000 reales, que dejaba para un ministro el Sr. Ruiz Gomez, es sobrado ó no. Si lo primero, 12.000 reales menos les importa poco, y si lo segundo no parece prudente, por más patriotismo que tengan los hombres, colocarlos en situación, ya que el poder está en sus manos, de que lo que vaya en lágrimas vaya en suspiros, como dice el adagio.

Los cimbríos empiezan a tocar, a costa suya, los tristes resultados de sus apostasias y complacencias de tres años, y, al sentirse heridos, prorumpen en lamentos, que llegan demasiado tarde para que creamos en la sinceridad del arrepentimiento:

«El suceso de ayer, dice un colega, debe ser de grande enseñanza para el partido progresista-democrático, y es de esperar que nuestros correligionarios se aprovechen de esa enseñanza.»

¡A que no!

Los que casi nos excomulgaron cuando se unieron las oposiciones para traer á las Cortes un número considerable de diputados antidinásticos, solicitaron y aceptaron la cooperación de los carlistas en la sesión de anteayer, no ya para destruir sino para formar una situación conservadora-dinástica, al menos al parecer.

Cuanto de nosotros han dicho injustamente les corresponde, pues, con justicia, por existir una diferencia notable entre ambas coaliciones.

León el Sr. Sagasta y los suyos las palabras injuriosas de *La Iberia*, *El Imparcial* y demás periódicos turroneños, durante la época de las elecciones, y en contra de las calificaciones que les corresponden por su incalificable comportamiento.

El presidente del Consejo de ministros ha confesado, en pleno Parlamento, que no sabe hablar, y ha leído su programa.

Un ministro que no sabe hablar, no debe saber escribir tampoco. De modo que el programa será obra de alguno de sus eminentes compañeros.

Aviados estamos con un presidente del Consejo que, para contestar a las interpeleciones de la Cámara, tendrá que buscar amañense.

Vamos a presenciar grandes cosas. Aconsejamos a los ministros que busquen maestro para su compañero Malcampo.

GRONICA LOCAL.

Segun se nos ha dicho, en lo que falta de mes quedarán colocados los postes del telégrafo que nos une con la Balear Mayor y podremos comunicarnos con el continente.

Deseamos que sea cierta la noticia, y que cese al fin la perjudicial demora que nos priva de uno de los mejores adelantos del presente siglo y nos irroga perjuicios muchas veces de consideración.

Nos ha sido remitido desde Madrid el siguiente suelto:

«Con motivo de la próxima Exposición de Bellas Artes que ha de tener lugar en esta corte, varios aficionados, deseosos de que sean conocidas de todas las bellezas que contendrá, ha convenido con la Empresa del notable periódico LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA, que desde 1.º de Octubre se remita esta publicación *gratuitamente* a cuantas Bibliotecas, Ateneos, Casinos, Ciroulos, Tertulias y Cafés lo deseen.»

El objeto que se proponen los autores de este pensamiento, es que no haya población, por pequeña que sea, así en España como en Portugal, en América como en el Extranjero, donde dejen de conocerse, apreciarse y á la vez puedan adquirirse las producciones de nuestros jóvenes pintores y escultores que, en tan gran número como relevante mérito, presiden el renacimiento artístico de nuestra patria.

La idea no puede ser más patriótica, y nos consta que los que la han concebido desean y hasta lo suplican, que no quede ni uno solo de dichos establecimientos que no acepte el obsequio, cuando para lograrlo bastará que sus Presidentes, Directores ó representantes dirijan el pedido al Administrador de LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA, Carretas, 12, principal, Madrid.

SANTO CATORCERO.

Santo de hoy: San Daniel mártir y San Eduardo rey y confesor.

CORTE DE MARÍA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de la Misericordia.

Santo de mañana: San Calixto papa y mártir.

mi barómetro tiene marcada simpatía por los reptiles del orden de los ofidios.

¿De donde viene esa simpatía?

Yo no lo sé.

Debe ser misterio de la naturaleza.

Sin embargo, cuando mi barómetro ve una serpiente boa, viva ó pintada, se encorja de hombros y murmura haciendo un desdenoso mohín.

«¡Pobres animales! Se engullen una miserable cabra y necesitan un mes para digerirla! Mientras que yo!»

XIII.

El cielo político de España debe estar actualmente más azul que los ojos de una inglesa y más sereno que la conciencia de un Nicolás María (el de la Porra).

Mi barómetro está en París.

Colgado... de donde Vdes. saben.

Y personas que merecen entero crédito me aseguran que ha dado órden de meter en la leonera la maleta y el saco de noche.

Esto me prueba que el trono de don Amadeo se consolida y que todo el entusiasmo recogido en su visita á las provincias no es de munición.

Más vale así!

XIV.

Se me olvidaba incluir en este bosquejo barométrico dos cualidades dignas de particular mención.

Mi barómetro se distingue también por la adherencia y la campechanidad.

Largo como pelo de huevo, sus larguezas, proverbiales en la península y en el extranjero, han sido siempre tan melenudas como una cabeza de rana.

Ningún menesteroso ha llamado á su puerta sin obtener un buen consejo ó un buen desengaño.

En cuanto á la adherencia, Vds. conocen la de la ostra, Vds. conocen la de la lapa, Vds. conocen la de los tentáculos del pólipo, Vds. conocen sin duda, aunque no sea mas que de oídas, la de ciertos animalitos que el pudor me impide nombrar... pues todas esas adherencias son de chicha y nabo en comparación de la de mi barómetro.

Cuando mi barómetro se pega á ciertos cuerpos jugosos, como por ejemplo, una cartera ó á una embajada, no le arranca ni una máquina de vapor de fuerza de mil caballos.

XV.

Hasta hoy ha habido eclipses de sol, eclipses de luna y eclipses de otros muchos luminares que los astrónomos no sosiechan.

El día que mi barómetro se muera—porqué desgraciadamente mi barómetro no es inmortal—habrá en el mundo el primer eclipse de inteligencia.

La oratoria se tapará la cara con las manos; la Diplomacia se vestirá de luto, y el sombrero de la Dignidad Humana tendrá un crespon de una tercia de alto.

Cuando el alma de mi barómetro llegue á las regiones de la eterna verdad, la de Gargantua saldrá á recibirla en pálio, y dirá después de llevarla á los pies del Altísimo.

«Señor Omnipotente, por los méritos que esta alma bienaventurada hizo en el mundo de los idiotas, dignate concederle un celeste comederol!»

FEDERICO DE LA VEGA.

Paris, Setiembre 1871.

CULTO EVANGELICO.

Capilla Evangélica libre de Mahon.

El Domingo próximo 15 del corriente se celebrará en dicha capilla los matrimonios siguientes:

1.º Ramon Pujadas y Salvador, natural de la villa del Puig, y viudo de Maria Pretos y Ferrer, contrae matrimonio con Juana Maria Preto y Ferrer, soltera y natural de Villa-Carlos.

2.º Gines Talaga y Ortiz, natural de Villagarcía (Cuenca) y de estado viudo de Margarita Colom y Triay, contrae matrimonio con Josefa Maria Nicolas, soltera, natural de Algemisa, (Valencia.)

Lo que se pone en conocimiento del público para los fines consiguientes.—Mahon 12 Octubre de 1871.—El Pastor, Francisco Tudary.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 12.

De Barcelona en 4 dias gol. esp. Rayo de 84 t., cap. D. José Gelabert, con 8 trip., 6 pas., aceite y efectos.—Consignatario D. Miguel Estela.

Entrados en cuarentena el dia 11.

De Buenos Aires en 70 dias corb. esp. Teresa Cubana, cap. Rafael Soler, con 15 trip. y cueros.—10 d. c.

Despachados.

Para Villanueva con madera corbeta rusa Gewmi, c. F. O. Fredrihson.

Para Barcelona, con algodón, berg. gol. irlandesa William, c. J. de Weerd.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.		ANUNCIOS ASTRONOMICOS.	
Barómetro á las 7 horas m.	11 7668	LUNA.—Sale á las 6 h. y 50 ms. de la N.—Ponese á las 6 h. y 18 ms. de la N.	SOL.—Sale á las 6 h. 8 m.—P. á las 5 h. 26 m.
Barómetro á las 9 mañana	12 764		
Pluviómetro en millímetros.	0		
Seriedad media	3 so. calm.		
Vientos á las 6 h. mañana	6 nne. fr.		
Fuerza sobre un metro cuadrado en kil.	0.3		
Termómetro centigrado		LUNA.—Sale á las 6 h. y 50 ms. de la N.—Ponese á las 6 h. y 18 ms. de la N.	
Max.	26.2	SOL.—Sale á las 6 h. 8 m.—P. á las 5 h. 26 m.	
Min.	20.7		
	20.7		
	7.9		

CAOBETILLA.

7. Copiamos de la Gaceta Médica de Londres, parte del interesante texto que sigue, y es obra del Sr. Doctor Routh, Médico en Jefe del hospital (llamado de los Samaritanos) de las mugeres y de los niños.

«La Revalenta Arábica Du Barry contiene los mismos principios nutritivos que la leche humana y es de mas fácil digestion. Su utilidad es incalculable, sobre todo para reemplazar el peligroso sistema del uso de la papilla, bizcochos y otros alimentos indigestos. La he empleado con el mejor éxito para muchos niños que no pu-

diendo digerir ya la leche, padecian de atrophia (consuncion general del cuerpo) y que han recobrado la fuerza y la salud merced á esta deliciosa harina restauradora que regulariza las funciones del estómago y de los intestinos, dando fuerza á un mismo tiempo á los músculos y á los huesos. En Inglaterra, con el uso de la papilla y otros alimentos nocivos muy parecidos se pierden anualmente 50.000 niños.»

Routh, Doctor en Medicina.

Remitiremos franqueado y de balde un prospecto, conteniendo extractos de 72.000 certificados de curacion, á todas las personas que nos lo pidan por carta franqueada.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1, Madrid. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. La Revalenta chocolatada Du Barry, en polvo y en tabletas. Esquísito alimento, sumamente sustancial, asimilante y fortifica el estómago, los nervios y las carnes. En cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs.; ó sea 4 cuartos la taza. En tabletas de 12 tazas, 12 rs.

CORREO DE AYER.

BARCELOVA 10 OCTUBRE.

De La Independencia:

Tenemos la satisfacion de anunciar a nuestros correligionarios, que anoche sobre las ocho de la misma, FUÉ PUESTO EN LIBERTAD NUESTRO AMIGO el ILUSTRE GENERAL PIERRAD habiendo llegado a la fonda de Las Cuatro Naciones sobre las diez. Sin embargo del sigilo con que se llevó á cabo la escarcelacion del bravo general, varios republicanos le aguardaban ansiosos, felicitandole con el mayor entusiasmo. Nosotros, creyéndonos fieles intérpretes del partido republicano federal de Barcelona, felicitamos en su nombre al bravo militar que de una manera tan heroica como resignada ha sabido sufrir la persecucion incesante de los hombres de la revolucion.

Se dispone para las once de la noche de hoy una brillantísima serenata por las sociedades de «Euterpe» y de «La Fraternidad de Gracia» dirigidas por el popular vate catalan ciudadano Anselmo Clavé, secundados por la nutrida orquesta de Euterpe que dirige el señor Porcell, en obsequio a nuestro querido amigo el bravo general Blas Pierrad. La serenata tendrá lugar en la Rambla del Centro frente la fonda de las Cuatro naciones donde se hospeda el anciano general.

Mañana publicaremos mas detalles.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Vallecas 9 a las 10 m.

La reunion de la última noche, despues de tres horas de discusion aprobó por 86 votos la fórmula excluyendo a

los conservadores. Los sagastinos se habian retirado. La votacion queda abierta.

Vallecas 10 a las 2.30 m.

En la reunion de los progresistas desechóse por 92 votos contra 42 el proyecto de un voto de confianza al gobierno.

Los sagastistas se retiraron. Despues de la votacion nombróse una comision que reorganice el partido progresista, compuesto de los señores Zorrilla, Córdoba, Figuerola, Hacha, Manuel Gomez, Rivero, Martos, Montero Rios y Ruiz Gomez.

Vallecas 11 a las 7.30 m.

En el Congreso se ha aplazado la discusion del contrato con el Banco de Paris.

Caso de que no basten los refuerzos enviados a Melilla ira una division.

El resultado definitivo de las elecciones en Francia es favorable a los conservadores liberales.

3 p 29.35.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA INDEPENDENCIA.

Madrid 10 (11.15 m.)

La Gaceta inserta un decreto admitiendo la dimision del director de Obras públicas.

Los sagastinos se reunirán nuevamente hoy.

En la reunion de anoche la Tertulia progresista, se dijo que para el triunfo de la causa de la libertad no hay necesidad de la ayuda de los conservadores.

Madrid 10 (3.5 t.)

El señor Seoane se ha negado a aceptar la cartera de Estado.

Los progresistas-democraticos proponen para las vice-presidencias del Congreso a los señores Becerra y Pensi.

Los sagastinos tratan de redactar ahora un manifiesto declarando que no son radicales.

Los demócratas darán otro.

Madrid 10 (4.30 t.)

Congreso.—El señor Soler ha escitado al Gobierno a que dijera los medios que practicaba para castigar a los rifeños que hostilizan a Melilla.

El señor Malcampo ha leído un telegrama del representante de Marruecos, avisando la salida de 1,000 caballos y 2,000 infantes mandados por un hijo del sultan en socorro de la plaza. Ha añadido que el gobierno enviara las fuerzas necesarias sin perjuicio de las enviadas ya.

En la votacion de segundo vicepresidente, obtuvo el Sr. Pensi 104 votos y el señor Becerra 101. Este renunció porque le apoyaron los carlistas. Procede a nueva eleccion.

Paris 10 (5.40 t.)

La ciudad de Chicago, en los Estados Unidos, ha sido medio destruida por un incendio; las pérdidas se evalúan en 150 millones de duros; quedando sin morada

100 mil habitantes, y habiendo perecido muchos centenares de personas.

M. Gladstone ha declarado la imposibilidad de poner en libertad a los prisioneros fenianos, en razon á no poder considerarse como sentenciados por delitos políticos.

El Banco prusiano no ha elevado el descuento.

Se han declarado en huelga los encargados de encender los faroles del alumbrado en Bruselas.

Las revelaciones publicadas por M. de Benedetti, referentes a la mision que desempeñó en Prusia, han causado gran de sensacion.

Madrid 10 a las 6.25 noche.

Las votaciones definitivas han sido rectificadas. En la segunda para vicepresidente del Congreso el señor Becerra obtuvo 119 y el señor Montesinos 113. En la cuarta para la misma vicepresidencia, el señor Pensi 113 resultando blancas 43 papeletas.

El gobierno ha sido vencido.

Bolsa.—Consolidado, 29.30.—Bonos 79.50.—Subvenciones, 55.10.

Madrid 10, a las 10.10 noche.

Los ministros continúan unidos, desapareciendo toda idea de crisis.

El consejo de ministros ha acordado el nombramiento del señor Maluquer para subsecretario del ministerio de la Gobernacion.

El manifiesto de los progresistas democraticos contendrá instrucciones para la reorganizacion del partido.

Se prepara para mandar a Melilla, como medida de precaucion, una division dotada de artilleria y caballeria.

Madrid 11, a las 10 mañana.

La «Gaceta» publica un decreto autorizando al Sr. ministro de Gracia y Justicia para que someta a las Cortes el presupuesto eclesiastico.

Publica otros decretos disponiendo que se encargue interinamente; el señor Rodriguez de la subsecretaria del ministerio de la Gobernacion; el señor Aguado de la Administracion local; el señor Zamora de la direccion de Beneficencia; el señor Inspector de correos de la direccion de comunicaciones y el señor Alvarez de la de Telégrafos.

Igualmente publica una real orden disponiendo que las compañías de ferrocarriles apliquen las tarifas pedidas por interesados cuando rijan varias.

Publica tambien una orden para que se admitan hasta el 24 del corriente las instancias de los individuos que deseen continuar en la aduana de las Antillas.

Mandase a Melilla 300.000 cartuchos metálicos.

Paris 11 (8.30 m.)

El número de obligaciones del empréstito de Paris que ha de entregarse á los suscritores se ha fijado en la proporcion de 5 6/10 por 100.

Se esta procediendo a una sumaria informacion minuciosa con motivo de la evasion de algunos presos de Versalles.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga, Juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: que el día tres de noviembre próximo á las once de la mañana, se procederá en los estrados de este juzgado arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Escribanía del infrascrito actuario, á nueva venta y remate en pública subasta de unos almacenes señalados con el número tres, sitos en la calle de la Concepción de esta ciudad, advirtiendo que no será admitida ninguna postura inferior á las dos terceras partes de su justiprecio que es de seis mil quinientas pesetas; pues así lo tengo mandado en los autos sobre ejecución de convenio que sigue en este juzgado D. Rafael Llusí y compañía de Barcelona contra D. Juan Orfila y Pons y D. Juan Orfila y Cardona, á quienes pertenece dicha finca. Dado en Mahon á cuatro de Octubre de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés, Esno.

Vice-Consulado de la República Argentina en Mahon.

Se pone en conocimiento de los habitantes de esta Isla, que este Vice-Consulado, tiene el encargo de contratar hasta 20 familias labriegas con el objeto de establecer una colonia á los alrededores del Rosario, provincia de Santa Fé, mediante las garantías y condiciones siguientes:

1.ª Se anticipará, si lo necesitan, la mitad del valor del pasaje ó sean 25 duros por cada individuo.

2.ª Se adelantará la manutención de seis meses, que es el tiempo necesario para obtener la primera cosecha; y además las semillas, arados, bueyes y todo lo preciso para la construcción de la casita y corrales.

3.ª Dichos adelantos los irán amortizando en el término de dos años; finidos los cuales se dará en propiedad á cada familia, un terreno de diez cuerdas cuadradas, entregándole el correspondiente título de propiedad.

y 4.ª Se preferirán las familias compuestas de marido, mujer y uno ó dos hijos.

Para más informes dirigirse á este Vice-Consulado, calle de Gracia 73. Mahon 1.º Octubre de 1871.—Francisco Tudury.

Sociedad de los Vapores Correos.

Debiendo dichos buques limpiar sus fondos, se anuncia que el Menorca á su regreso de Barcelona esta semana subirá al Varadero luego del alijo del cargo, saliendo el Mahonés en sustitución del mismo el domingo 15 para el espresado punto.

Desde mañana hasta terminada la limpia de ambos vapores, se cubrirá el servicio de la correspondencia de Palma á esta y vice-versa, por buque de vela entre Ciudadela y Alcudia, Mahon 10 octubre 1871.—La Administración.

Se tomarán dos ó tres muchachos que sean aptos y de confianza para ocuparlos en repartir entregas. Serán bien retribuidos. Informarán Deyá, 30.

Buñuelos de ensaimada.

Los habrá los domingos y días festivos en casa de las Ciudadelanas, Cos de Gracia n.º 95, á media peseta la libra.

AVISO Á LOS PADRES DE FAMILIA.

CURSO DE FRANCÉS.

El ciudadano Fernando Beltran tiene el honor de participar á este respetable público, que el día 1.º de Noviembre próximo abrirá una clase nocturna de Francés, en el local del Colegio del ciudadano José Hospitaler, calle San Fernando n.º 1.

Precio: un escudo mensual.

Hora: de siete y media hasta las nueve noche.

El móvil que me ha impulsado á ello, es facilitar á la clase obrera y

mercantil una instrucción tan necesaria para los que desgraciadamente se ven precisados á emigrar de nuestra querida isla, así como para los que durante el día no pueden por sus ocupaciones dedicarse á tan útil como agradable estudio.

El capitán P. H. Watsen del bergantín inglés **WARDALE**, surto en este puerto, hace presente al público que no responde de ninguna clase de deudas que acaso contraigan sus tripulantes, durante su permanencia en el mismo. Mahon 12 octubre 1871.

NODRIZA.

En la calle de San Alberto n.º 12 informarán de una que desea hallar criatura para amamantar.

OTRA.

En la calle de las Moreras n.º 47 darán razón de otra para el propio objeto.

Exposition Universelle de 1855

MEAILLE DE 1re. CLASSE

ALF. LABARRAQUE & CIE.

QUINIUM LABARRAQUE.

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARÍS.

El Quinium Labarraque es un vino eminentemente tónico y febrífugo, así es que está destinado á reemplazar con ventaja las demás preparaciones del quina.

Los vinos de quina, empleados por lo regular en medicina, están preparados con la corteza del quina, cuya riqueza en principios activos es muy variable; además, los procedimientos de fabricación son de tal modo defectuosos, que las cortezas que han servido para la preparación del vino de quina pueden emplearse aun para la fabricación del sulfato de quina. Así es que estos vinos no contienen mas que vestigios de principios activos, y en proporciones siempre variables.

El Quinium Labarraque, aprobado por la Academia imperial de medicina,

constituye al contrario un medicamento de composición determinada, rica en principios activos, sobre el cual los médicos y los enfermos pueden siempre contar con entera confianza.

El Quinium Labarraque se prescribe con el mayor éxito á las personas endebles, debilitadas, ó extenuadas, sea por efecto de constitución viciosa ó á causa de alguna enfermedad; á los adultos cansados por un crecimiento demasiado rápido; á las mujeres en el período de sobre parto, y á los ancianos enflaquecidos por la edad y las enfermedades.

En los casos de clorosis, anemia, y colores pálidos, este vino es un poderoso auxiliar de los ferruginosos; asociado, por ejemplo, á las píldoras de Vallet, produce efectos sorprendentes.

Depósito, en Paris, en casa de L. FRERE, 19 rue Jacob.

ARMAS, ARMAS. -- OJO CAZADORES.

Se garantiza y dan á prueba en la calle del Conde del Asalto, n.º 86, piso 3.º

BARCELONA.

Único depósito en Cataluña de Domingo Costas.

Revolvers, desde	50 á 500 rs.
Pistolas, desde	9 á 80 »
Escopetas Lefauchaux, de	160 á 2000 »
Id. piston, de	80 á 800 »
Cartuchos Lefauchaux, 16 el 100.	13 »
Paquete pólvora de caza	3 »

Se hacen descuentos al por mayor.

Reglas para escribir correctamente la lengua castellana, puestas al alcance de los niños por J. Hospitaler, profesor de instrucción primaria. --- Segunda edición corregida y aumentada.

Véndese al infimo precio de UN REAL VA. el ejemplar en la tienda de D. Nicolás Fabregues, y en la imprenta de este periódico. --- En Ciudadela, Colegio Ciudadelano de D. Juan Benejam.

MAHON 1871. --- Tip. de Fabregues hermanos Castillo, 58.